

## **ABSTRAK**

### **FUNGSI KEHUMASAN DALAM PELAKSANAAN PROGRAM “REVITALISASI DAN AKTUALISASI NILAI-NILAI PANCASILA” PADA BADAN KESBANGPOL PROVINSI LAMPUNG TAHUN 2023**

**Oleh**

**Moch. Agil Pamungkas**

Penelitian ini membahas mengenai fungsi kehumasan dalam pelaksanaan program “Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila” pada badan KESBANGPOL Provinsi Lampung. Melalui wawancara dengan informan-informan yang terlibat, penulis mengidentifikasi beberapa bentuk fungsi kehumasan yang dilakukan oleh bagian bidang ideologi, wawasan kebangsaan, dan karakter bangsa badan KESBANGPOL. Hasil penelitian menunjukkan bahwa badan KESBANGPOL Provinsi Lampung tetap menjalankan fungsi kehumasan meskipun tidak terdapat divisi khusus kehumasan di dalamnya. Tindakan tersebut meliputi penyedia informasi kepada publik tentang Badan KESBANGPOL, komunikasi dua arah yang memfasilitasi pemahaman dan dukungan publik terhadap Badan KESBANGPOL, melakukan perencanaan, pelaksanaan, dan pemilihan program komunikasi yang sesuai dengan Badan KESBANGPOL, serta program “Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila”.

Bidang ideologi, wawasan kebangsaan, dan karakter bangsa berperan sebagai pelaksana dan penggagas program “Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila” serta pihak yang bertanggung jawab atas terselenggaranya program tersebut. Bidang ideologi, wawasan kebangsaan, dan karakter bangsa dalam hal ini menyelenggarakan program tersebut dengan melakukan beberapa fungsi kehumasan meskipun tanpa adanya divisi khusus kehumasan.

Penelitian ini menjelaskan bagaimana pelaksanaan fungsi kehumasan tanpa adanya divisi khusus kehumasan pada badan KESBANGPOL Provinsi Lampung dalam program “Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila” dan menjelaskan seperti apa kekurangan penerapan fungsi kehumasan dalam program tersebut. Penelitian ini menyimpulkan bahwa fungsi kehumasan tetap dijalankan tetapi tidak memperhatikan berbagai teori kehumasan karena ketiadaan divisi khusus kehumasan. Hasil penelitian ini dapat menjadi acuan bagi Badan KESBANGPOL Provinsi Lampung untuk menambahkan divisi khusus kehumasan dalam salah satu bidangnya.

**Kata kunci: Fungsi Kehumasan, Humas, “Revitalisasi dan Aktualisasi Nilai-nilai Pancasila**